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Procès-Verbal 
Conseil d’établissement 

Lundi 13 mai 2024 
17h30 

 
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum. 

Quorum atteint. Ouverture : 17h38.  
Présences : : Manon Lapierre, Nicolas Nithart, Marie-Claude Pion-Chevalier, Zeina Tall, 
Valérie Longpré, Judith Mercier, Anne-Marie Roy 
Absences : Jean-François Gagnon, Nancy Léveillé-Lalonde, Christine Loiselle 
 

2.  Période réservée au public. 
Question du public à propos de la liste d’effets scolaire : Certains cahiers sont sous-utilisés 
lorsqu’il y en a plus d’un par matière, est-ce qu’il y aura une révision de la liste par les 
enseignants? Réponse de la direction : il y aura 2 cahiers plutôt que 3 en 2e année à 
l’avenir. C’est le seul niveau qui a plus d’un cahier d’exercice pour le moment. 
 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour (r) 
Proposé par Zenia Tall et appuyé par Manon Lapierre 
 

4. Lecture, adoption et suivi du procès-verbal du 18 janvier 2023 (r) :  
Proposé par Valérie Longpré, appuyé par Judith Mercier 
 
Questions : 
- Valérie Tall : devons-nous consulter les élèves à savoir s’ils aiment leur école? Par 
sondage? Réponse de la direction : cette année a été particulière à cause de la grève. 
Plusieurs projets n’ont pas eu lieu : conseil des élèves, etc. Cela ne sera pas représentatif. 
Pas d’obligation de sonder.  
 
Informations de la direction : 
- La féria sera le 14 juin durant la journée pédagogique : Kermess 15 à 17h et ensuite 
activité de l’OPP. 
- Mini-Buck : la sous-représentation des filles a été soulignée. Gestes anti-sportifs : suivi fait 
avec TES Francis Waddell 
- Une poubelle supplémentaire a été achetée pour les toilettes. 

 

5. Parole à la présidente (i)  
La présidente doit être remplacée, car elle est maintenant une employé CSSMB. Ce sera 
dorénavant Zenia Tall. 

 

6. Parole à la communauté (i) : absence du membre de la communauté. 
 

7. Parole à la directrice 
7.1 Traiteur 2024-2025 (r) : le garde-manger pour tous est le fournisseur cette année : 

1$ et plus par repas. Commentaires des parents : Difficulté à comprendre les montants de 
contribution volontaire pour les parents. Pas d’option de grande portion pour les 5/6e année. 
Absence de choix pour les options de dépannage : manque de diversité. Un sondage a déjà été 
fait. Le service de ce fournisseur sera reconduit pour 2024-2025. Proposé par Valérie Longpré 
et appuyé par Judith Mercier. 

7.2 Fournitures et effets scolaires (r) :  
- La direction propose de modifier les principes d’encadrement des coûts : favoriser 

l’achat local plutôt que plus bas soumissionnaire.  Utiliser la librairie de Verdun, par exemple, 
pour avoir un meilleur service. Proposé par Manon Lapierre et appuyé par Marie-Claude.  

- Il y a peu de changement dans les listes d’effets scolaires 2024-2025.Il y a une 
diminution des coûts au préscolaire. Proposition de Marie-Claude Pion-Chevalier : faire la liste 
sous forme de tableau et écrit plus gros pour faciliter la lisibilité. Tous les modes de paiement 
sont acceptés, mais il y a une préférence pour le paiement électronique et la facture sera 
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envoyé par courriel en septembre. Zeina Tall propose de rajouter l’information sur la facture 
l’obligation de paiement, puisqu’il y a beaucoup de comptes en souffrance. Le cahier Gazou en 
2e année a été ajouté à la liste. Il y a une modification des types de feutres en 6e année. Ajout 
d’une recommandation pour les 6e année d’avoir un déodorant et des produits d’hygiène 
féminine. Correction de légères coquilles et précisions sur certaines listes. Proposé par Marie-
Claude Pion-Chevalier et appuyé par Judith Mercier. 

 
7.3 Horaire progressif préscolaire (r) :  
Présentation de l’horaire progressif de la rentrée sur 4 jours. La 5e journée sera une 

journée complète. Les groupes seront formés en juin et non à la rentrée. Le fonctionnement 
de l’année dernière n’a pas été concluant pour équilibrer les groupes. Proposé par Valérie 
Longpré et appuyé pour Zenia Tall. 

7.4 Sorties et activités à venir (i) : 1 nouvelle sortie d’ici à la fin de l’année : rallye 
explor-action pour les 3e année. 

7.5 Journées pédagogiques 24-25 (r) : Respect du 35$ par sortie impossible à respecter 
étant donné la forte augmentation des coûts de transport dans les dernières années. 
Présentation des activités prévues par le service de garde. 22 novembre et 28 février : sorties 
obligatoires, car il y aura des rencontres de parents à l’école. Proposition de Valérie Longpré : 
inviter les parents à l’activité cabane à sucre. Les parents se questionnent sur la sortie au 
centre Sablon, car très chère. Une version modifiée des activités du service de garde pour les 
journées pédagogiques sera proposée au prochain CÉ. 

7.6 Plan santé bien-être, bilan 2023-2024 : équipe de médiateurs et jeunes leaders, 
Ateliers d’habiletés sociales animés en classe. Sensibilisation :semaine de l’autisme, 
aménagement des locaux d’apaisement : la boussole (calme) et l’espace (actif). Pour 24-25 : 
programme hors-piste, soutien aux comportements positifs, conseils des élèves, poursuite des 
jeunes leaders. Le code de vie sera valorisé avec des vidéos ludiques. Centraliser la compilation 
des comportements dans Mozaïk. Revoir intervention des adultes. Affiches et coins de 
résolution dans la cour d’école. Proposé par Manon Lapierre appuyé par Valérie. 

7.7 Code de vie (i) : il a été légèrement revu par le comité. 
7.8 Principes d’encadrement : frais chargés aux parents 
7.9  Prochain CÉ (changement de date et repas) : 6 juin 2024 et souper offert. 
7.10 projet éducatif : moyens : écriture au quotidien, code de correction uniforme, créer des 

évènements thématiques pour valoriser l’écriture. 
7.11 RH : nous avons reçu plus de 55hrs/semaine en aide à la classe. Le matin sera privilégié 

pour la répartition de ces heures ainsi que les préscolaires et les 1ères années. Judith Mercier, Josée 
Laplante quitteront à la fin de l’année scolaire.  

 
8. Parole au personnel enseignant (i) : Manon Lapierre  fait un résumé des activités spéciales 

et sorties des différents groupes de l’école: fête des mères, murale, sorties à Intermiel, 
chenille reçue de l’OPP, sortie aux centre des sciences, sorties au cap St-Jacques, etc. 

 
Parole au professionnel (i) : Judith Mercier présente les activités des professionnels d’ici à la fin de 
l’année scolaire :  
Pour l’ensemble des services : 

• Rédactions des bilans en juin (suivis, activités en classe). 
• Soutien-conseil se poursuit jusqu’à la fin de l’année. 
• Participation à l’accueil de nouveaux élèves du préscolaire en juin. 

Psychoéducation : 
• Fin des suivis individuels à la fin du mois du mai. 
• Groupe d’habiletés sociales qui se poursuivent en juin. 
• Départ de Lévis-Sauvé au terme de l’année scolaire. 
• Participation récente à certains comités de classement. 

 Orthophonie : 
• Poursuite des suivis en orthophonie jusqu’à début juin pour la plupart des élèves. 
• Dernières évaluations en cours + rédactions des rapports. 
• Poursuite des activités en classes TSA jusqu’à la fin mai. 
• Analyse des questionnaires « Parlez-nous de votre enfant » et contact avec 

certaines familles au besoin. 
• Visite des nouvelles écoles avec parents/ élèves suite aux classements (langage, 

communication). 
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• Départ à la retraite au terme de la présente année scolaire dans mon cas. 
• Arrivée d’une nouvelle orthophoniste pour la prochaine année 4 jours par 

semaines. 
 Ergothérapie : 

• Présence à l’école : mardi et vendredi depuis le 11 avril. 
• Priorisation des mandats : 

o Interventions directes avec certains élèves ciblés (2). 
▪ Une évaluation sensorielle pour un élève. 
▪ Des observations en cours suite à la demande de 

l’orthophoniste de l’école. 
o Interventions indirectes (atelier pour le découpage, rôle-conseil, 

observation en classe avec recommandations). 
 Psychologie : 

• Animations d’ateliers en classe sur la gestion de stress auprès des groupes de 
3e année et 4e en mai. 

• Semaine nationale de la Santé mentale du 6 au 12 mai. 
o Présentation et intégration de l’intervention universelle mise de 

l’avant cette année dans le Guide de santé mentale en milieu 
scolaire  

o Activités annuelles proposées par le Mouvement Santé Mentale 
Québec (diffusion d’information) qui explore tour à tour sept astuces 
pour se recharger. Cette année, il s’agit de « S’ACCEPTER c’est être 
soi-même, ensemble ».   

o Proposition d’activités rassembleuses, de partage et inclusives pour 
le personnel et les élèves durant cette semaine nationale. 

• Plusieurs nouveaux mandats en soutien-conseil et arrimage avec le personnel 
scolaire concerné ; communication avec les parents, les partenaires externes. 

• Amorce d’un nouveau bloc d’évaluations en mai et interventions ponctuelles 
 

9. Parole au personnel du service de garde (i) : Nancy Léveillé-Lalonde est absente. 
 

10. Parole à l’OPP (i) :  
- coton ouaté des finissants sont commandés au coût de 1023$.  
- Un 200$ a été octroyé à la classe 103 pour le transport à la sortie chez Intermiel.  
- Le napperon et les crayons des préscolaires sera financé au coût de 100$.  
- Le BBQ des parents aura lieu vers 17h30 le 14 juin : hot-dog, boisson et popcorn sera 

vendu sur place.  
- Matériel scolaire : demander dans l’envoi aux parents s’ils souhaitent un jumelage pour les 

nouveaux arrivants et un PDF avec les photos du matériel scolaire. 
 

11. Questions diverses :  
- Collation :  suite à l’article de La Presse au sujet de la qualité nutritive des collations, 

question parent : qu’en est-il de celles servies à Lévis-Sauvé? Réponse de la direction : 
détails des achats fait cette année : smoothies, lait-école, fruits, barre tendres, churros, 
crème glacée sera servie en fin d’année. Club des petits déjeuners : le menu sera changé 
l’année prochaine. Soumis au prochain CÉ. Un onglet d’informations sur les menus sera 
ajouté l’année prochaine sur le site web de l’école. 

- Écran : des parents se questionnent sur le contenu éducatif et l’utilisation des écrans. Trop 
de temps. Utilisation de Just dance au préscolaire. Écoute de Pat Patrouille en classe? Un 
sondage sera fait auprès des enseignants et des éducateurs sur leur utilisation. Un retour 
sera fait au prochain CÉ. 

- Parascolaire : Véronique Lessard développe des activités pour l’année prochaine. Un 
sondage sera fait auprès des parents. 

- Sorties scolaires : Peut-être plus de communication et coordination entre les enseignants 
et le service de garde pour éviter 2 fois la même sortie la même semaine. Ex : centre des 
sciences. 

12. Date de la prochaine séance : 6 juin 2024 
13. Levée de l’assemblée à 19h53 

                                                                    
(r) = résolution  (i) = information  (c) = consultation 


